



En octubre exportaciones de la región anotaron un crecimiento interanual de 37,2%

La principal incidencia positiva del período corresponde al sector de la minería, con variación de 44,3%. «Esto podría ser una señal de una leve reactivación del sector exportador», expresa la seremi de Economía, Pía Castillo.

Una buena noticia entregó el Boletín de Exportaciones Regionales, publicado por la Dirección Regional de Coquimbo del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), luego que indicara que las exportaciones en la región llegaron a MMUS\$ 495,0 en octubre de este año, lo que implicó un aumento de 37,2% respecto al mismo mes del año anterior.

«Esto podría ser una señal, en primer lugar, de una leve reactivación del sector exportador y, sobre todo, de la importancia que históricamente representan sectores como minería, silvoagropecuario e industria», explica la seremi de Economía, Pía Castillo.

Sin duda, el sector económico con mayor incidencia fue minería, registrando un alza interanual de 44,3%. Mientras que la actividad económica más exportada fue cobre y hierro, con una participación de 81,8%.

Los principales países o territorios de destino fueron

Japón y China, con un 43,6% y 19,4%, respectivamente.

El segundo lugar lo registró el sector silvoagropecuario, que sumó 45,6 millones de dólares, con una participación de 9,2% del total de despachos regionales, experimentando un ascenso de 6,3% (2,7 millones de dólares adicionales) en doce meses.

En el tercer lugar se ubicó el sector industria, alcanzando un total de 14,1 millones de dólares, con participación de un 2,8%. Respecto de la variación interanual, presentó decrecimiento de un 14,5%, equivalente a 2,4 millones de dólares menos.

▶ Las alianzas público-privadas

Con estos resultados, la seremi destaca que es importante mencionar que, en el mes de octubre «las exportaciones de la región aumentaron por cuarto mes consecutivo respecto del mismo mes del año anterior. En ju-

lio, el aumento fue de 24,3% en comparación con julio de 2023; en agosto se registró un alza interanual de 10,9%; en septiembre de 21,4% y en octubre de 37,2%».

Un ejemplo de ello es que recientemente, en el Puerto de Coquimbo, se cargaron más de 30 mil toneladas de concentrado de cobre en el buque portacontenedores «Uruguay», de empresas regionales que operan en el principal puerto de nuestro territorio.

Respecto de otros sectores relevantes para la región, como la pesca, detalla que «si se analizan las cifras de los últimos meses, es importante resaltar el positivo desempeño que registra el sector pesca en materia de exportaciones. Si en julio los envíos del sector decrecieron un 18,5%, con un total exportado de 1,4 millones de dólares; en agosto el total exportado creció 111,1%, con 2 millones de dólares. En septiembre, en tanto, la cifra creció un 16,7%, con un total exportado de 1,8 millones de dólares, para registrar en octubre un considerable aumento de 65,7% en doce meses, con un total exportado de US\$ 2 millones».

De manera complementaria, Castillo recuerda que a fines de 2023, los Estados de China y Chile firmaron un protocolo de exportación de productos del mar, entre los que se encuentra el Ostión del Norte, cuya producción se centra en las regiones de Coquimbo y Atacama.

«Dicho convenio, al que a inicios de este mes se sumaron productos frutícolas y cárnicos, potenciará los envíos de productos del mar de nuestro territorio hacia el principal mercado mundial, abriendo oportunidades para el sector silvoagropecuario».

Además, las alianzas público-privadas son esenciales para dinamizar el potencial exportador regional, «y es así como las instancias de trabajo conjunto lideradas por el concesionario del puerto con gremios y actores de la comunidad logística, con la finalidad de potenciar la salida de cargas hortofrutícolas desde el puerto de la región, son claves para que más empresas regionales vean al puerto como un socio clave para sus exportaciones y así consolidar las positivas cifras registradas los últimos meses», agrega.

A ello se suma el potencial que representan las inversiones mineras en carpeta y en distintas etapas de avance para la región, con 11 proyectos de inversión en distintas etapas de tramitación sectorial, por una inversión total que supera los US\$ 4.440 millones y que representarán una importante oportunidad para fortalecer las exportaciones mineras del territorio.